異色の日系女性ふたりが 作ったドキュメンタリー

「TOKKO一特攻」

12 9 らえられ せる戦法でした。亡くなっ搭乗員ごと敵艦に体当たり 狂信的な行動の象徴として 特攻隊を「カミカゼ」として 特攻隊のメンバ 爆テロと結び 爆弾を搭載 特攻」は特別攻撃のことで、 が多 われています。海外では、、撃沈された艦は約40隻 11テロ事件」後は自 した軍用機などを といいます。 ーは約4 Ŏ た ざ

は最後の捨て身の作戦としくなっているもとで、日本軍 「特攻」 はド ま

生場し この2人が元特攻隊員4 る「特攻」ですが、最近、よくテー 最近 はア 60年以上の時を超えて れ育ちました。 た元特攻隊員 メンタ 員の口かんな理由で

5

を持つとい

陰陽師だったのでしという晴明は、当時 して崇められてお

いう異色の気の生き残り、 す。もうひとりのプロデュいう異色の経歴を持っていい生き残りメンバーだった カ人二世と 日本 メリカ人ですが日本でのリンダ・オークラン 4人だった叔父が特攻二世として生まっモト。 日系アメ シリンダ・オ この映画

ザ・覚遊じあむ

吹田市 平和祈念資料室 (吹田市)



狭いスペースに写真や資料がいっぱいの展示室



ミュージアムメモ

▶所在地/〒564-0072吹田市出口町4番1 市民会館6階 ▶電話/06-6387-2593 ▶交通/阪急吹田駅、JR吹田駅から徒歩 10分、アサヒビール吹田工場前 ▶入館料 /なし ▶開館時間/9時30分~17時 ▶休 館日/月曜日、公民の休日、年末年始

空襲被害地図など。 市民の生活や軍隊に関す 規模は小さ 吹田市の平 甲身は詰っています。早焼模は小さいものですが のを中 オがあります。 ン爆弾破片、 ーでは230本のビ では戦前・戦中の 心に、服装や備品 図書コー 吹田で ビデ 展示

.....23

重な企画です。 8月21日から9月2日まで 日記でつづる学童疎開」 て、「子どもたちの戦争 また、 市民にも人気があり貴 ることにしています 月の企画展と

人権資料館」、 登ると、 は、大阪府・市の「ピース資料館的な施設があるの ります。大阪府下で、平吹田市平和祈念資料室が 吹田市ぐらいでしょうか。 ル吹田工場前の坂道を少し 吹田市にあるアサヒビ 。この6階フロアに 吹田市民会館があ 堺市の が市の「平 が市の「平 \mathcal{O} あ 次郎原作、 映画会」 1980年作品)、

みでは、 近に発行された新刊本までされたものからマンガ、最 約 3 平和祈念資料室のとりくとりそろえています。 1 0 0 # 和」に関す 」を行っています。、毎月1回、「平和 戦前に発行 る書籍が 平和

小さくても中身と資料が充実 -和祈念資料室は M O R R O W

日』(黒木和雄監督

9

作品)

と来年3月まで

の生誕地といわれています。安倍晴明神社に伝の生誕地といわれています。安倍晴明神社に伝の生誕地といわれています。安倍晴明が亡わる『安倍晴明宮御社伝書』には、安倍晴明が亡の生誕地といわれています。安倍晴明神社に伝の生誕地といわれています。安倍晴明神社に伝の生活を

が滅亡へと向かう引き金になった反乱を起こします。

のが、安倍晴明神社であると記載されてい

太平洋戦争末期、

敗戦が濃

平安時代の陰陽師として映画や小説でよるれているのが安倍晴明。安倍晴明の出身られているのが安倍晴明。安倍晴明の出身に保名(あべのやすな)という男が住んでいた。和泉の信証明神へお参りの帰り、狩りた。和泉の信証明神へお参りの帰り、狩りた。その後、白狐は女性になって、保名のた。その後、白狐はちかませい。安倍晴明の出身というない。 伝説』で、歌舞伎や文楽にもよく取り子どもが安倍晴明です。これは有名なりは結婚して阿部神社の近くに住み、 では、 では、 では、 で、 で、 が、 有力なのは大阪市 に、 で、 かくまいまし が、 を作いでいまし のに、 が、 をいう男が住んでいまし のに、 が、 でいまし でいまし でいまし でいまし でいまし という男が住んでいまし のにをいまし のにない。 でいまし のにない。 のにないない。 のにない。 のにな、 のにない。 のにない。 のにな、 のにない。 のにない。 のにない。 のにない。 のにない。 のにな は有名な 生



-23 大阪市 阿倍野区

いる演目 られており、白狐狐は古来から、 、当時はまさに謎めいたカており、白狐であった母親は古来から、霊力を持った

細い路地を入ったところにひっそりと 建っている安倍晴明神社

(ツバメやスズメのように小さいものには、ハクチョウやコウノトリのような大きな鳥の志な ど理解できようか、理解できまい)秦の時代、百姓の陳勝が農作業の休憩のとき仲間に「私が将 来、立身出世しても、お互いに忘れないでいよう」と言ったが、仲間うちからは「出世などする ものか」とバカにされました。そのときの陳勝の言葉が表題の句です。陳勝はその後、秦の帝国

∕ひまも心に響く 名詩·名歌·名語録

浮世の月見過しにけり 末二年

井原西鶴

大阪城の戦争遺跡3

の予定作品が決まっていま

今もレンガが美しい化学分析場跡の建物



大阪城の京橋口あたりに大阪砲兵工 廠の表門跡があります。門柱の横に、 明治天皇が砲兵工廠を見に来たときの

化学分析場跡

原作、浦山桐郎監督、は『太陽の子』(灰谷健

9月は

顕彰碑も建っています。表門を入って すぐ左側にあるレンガの建物が化学分 析場跡です。建物は建築家・置塩章の 建築で1919年に完成しました。建物は 戦後の一時期、自衛隊が使用していた 時期もありましたが、現在は出入りが 禁止になっており、建物前の駐車場だ けが利用されているようです。また、 向い側にある小さなレンガ造りの建物 は当時の守衛室といわれています。

(いはら さいかく)、本名は平山藤五(ひらやま とうご)、1642年生まれで1693年9月9日没。 江戸時代の浮世草子、人形浄瑠璃作者、俳人。「好色一代男」などの作品があります。15歳のころから 文芸の道を歩み始め、家業を他人に任せて、諸国を渡り歩きました。西鶴の名は晩年になって名乗 ったものいで、時の5代将軍徳川綱吉が娘の鶴姫を溺愛するあまり出した「鶴字法度」(庶民が鶴 の字を使用することを禁止)に因んでいます。表題の句は西鶴の辞世の句として知られています。

⑤ 2007年8月15日 第223号 おおさか自治体の仲間 (第3種郵便物認可)

いな鳥居があり、伝説のとおり いな鳥居があり、伝説のとおり いる人も多いとか。 その隣には産湯に使った井 いる人も多いとか。

既光客でいつもいっぱいでいの一条戻橋に晴明神社が日晴明は京の都で大活躍と

ぁぁ、燕雀いずくんぞ

鴻鵠の志を知らんや

『史記』

(第3種郵便物認可) おおさか自治体の仲間 2007年8月15日 第223号 4